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Zusammenfassung

        
Bei 107 Patienten mit Cholelithiasis (81 Frauen, 26 Männer, medianes Alter 59 [18-85] Jahre) wurde die chemische Zusammensetzung operativ gewonnener Gallenblasensteine untersucht. Die mikrochemische Analyse ergab bei 64 Frauen (79 %) und 21 Männern (81 %) Konkremente mit einem Cholesteringehalt über 50 % (500 mg/g). Bei einem Grenzwert für die Cholesterinstein-Definition von 75 % Cholesterin wären nur noch 35 Frauen (43 %) und zehn Männer (39 %) als Cholesterinsteinträger zu klassifizieren. 18 Steine wiesen bereits makroskopisch eine Schichtenbildung auf; bei acht Konkrementen lag der Calciumgehalt in der Schale höher als im Kern. Ein Zusammenhang zwischen Gallensteinzusammensetzung und Alter konnte nicht nachgewiesen werden.


      
        
Abstract

        
The chemical composition of gallstones removed at surgery from 107 patients (81 women, 26 men; mean age 59 [18-85] years) was examined. In 64 women (79 %) and 21 men (81 %) microchemical analysis demonstrated concrements with a more than 50 % cholesterol content (500 mg/g). Using as definition of cholesterol stones a 75 % cholesterol content, only 35 women (43 %) and 10 men (39 %) would be classified as cholesterol stone carriers. Grossly visible layer formation was present in 18 stones; in eight stones calcium content was higher in the outer layer than in the core. There was no demonstrable relationship between gallstone composition and age.
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